

L'évolution d'Auray aux XIX^e et XX^e siècles

élémentaire - collège - lycée

Entre 1850 et 1950, la ville d'Auray connaît de grandes transformations : son territoire s'agrandit, le chemin de fer dessert la ville, le pont de la Terre rouge est construit. S'amorce alors une urbanisation accélérée d'abord au nord puis au sud-ouest. Aujourd'hui, la ville englobe la majorité du territoire de la commune. Son développement répond à de nouveaux enjeux économiques et à des obligations de protection du patrimoine naturel, paysager et immobilier.

Objectifs de l'atelier :

- Aborder l'histoire d'Auray et les notions d'aménagement du territoire
- Sensibiliser à la notion de préservation du patrimoine
- Exploiter des documents (articles de presse, archives...), restituer le contenu d'un dossier

Organisation:

Durée : 2 h

Lieu de rendez-vous : en salle de classe ou à l'ancienne prison, 8 rue du Jeu de paume

Déroulement :

Introduction: Présentation des missions du Service archives et patrimoine.

Première partie : Le développement de la ville d'Auray à partir du XIX^e siècle, précédé d'un bref topo sur l'implantation de la ville et son évolution depuis le Moyen Âge.

Deuxième partie : Étude des dossiers documentaires et parcours en ville (focus sur un site ou un édifice, parfois associé à un l'histoire d'un alréen).

Troisième partie : Restitution sous forme d'exposé oral ou de diaporama.

Conclusion : Synthèse, retour sur les informations clés de l'histoire d'Auray.

Encadrement nécessaire : 1 adulte pour 10 élèves

Matériel nécessaire : Fourni par la Ville. En classe, prévoir le matériel de vidéo-projection



Action Culturelle
Archives et patrimoine
Place du Gohlérez 56400 Auray
02 97 24 18 32
patrimoine@ville-auray.fr
@archivespatrimoineauray